

Maitre de conférences - campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Economie politique internationale

Mots clés : Politique économique, Economie internationale, Economie industrielle, Développement Durable

Section CNU : 05

Article de recrutement : art. 26-1 (MCF)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Grenoble et Valence



Job profile: International Political Economy

Euraxess research field: Economic policy, International economics, Industrial economics, Environmental economics

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : (SoCLE)

Mme Françoise Pellet, Directrice du Département de Sciences Sociales
francoise.pellet@univ-grenoble-alpes.fr

Pour le laboratoire : (ILCEA4)

Mme Véronique Molinari ou M. Raúl Caplán, Directeurs
ilcea4-direction@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Descriptif Enseignement :

- Au sein de l'UFR SoCLE, le domaine *Langues Étrangères Appliquées* LEA a été construit sur un équilibre fondamental, entre les sciences humaines et sociales et chacune des deux langues pratiquées.
- Le département des Sciences sociales propose un programme concernant Licence et Masters qui articule différentes disciplines (économie, gestion, science politique, droit) afin de former des étudiantes et des étudiants non spécialistes. En lien avec le caractère international de la formation en langues et civilisations, les enseignements en sciences sociales visent à transmettre une connaissance approfondie des organisations et des institutions qui régulent la mondialisation ainsi que des acteurs qui y participent.
- Le service d'enseignement s'effectue entièrement en LEA à la fois à Grenoble et sur le campus de Valence. En Licence, les cours visent l'initiation et l'approfondissement ciblé autour du thème des organisations économiques en contexte international: l'économie des organisations internationales et l'économie politique internationale en particulier permettront d'aborder l'évolution de l'environnement économique et social, les rivalités concurrentielles, le système monétaire et financier international. Les enseignements s'appuient sur l'histoire de la pensée et des faits économiques et sociaux sans recours à la formalisation.
- La personne recrutée devra s'investir en premier lieu dans les cours « rivalités concurrentielles » et « monnaie et financement », et dans d'autres cours relatifs à l'économie industrielle. La personne recrutée sera également amenée à intervenir en master parcours *Coopération internationale et communication multilingue* (CICM) et parcours *Négociateur trilingue en commerce international* (NTCI).
- Des compétences complémentaires dans des disciplines juridiques seraient appréciées.
- La personne recrutée devra travailler en étroite collaboration avec ses collègues d'autres disciplines de l'UFR. Cela suppose une appétence pour le dialogue interdisciplinaire à même d'enrichir et de faire évoluer les enseignements.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasizing ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.

Teaching profile:

- Within UFR SoCLE, the LEA (Applied Foreign Languages) field has been built on a fundamental balance between the human and social sciences and each of the two languages practiced.
- The Department of Social Sciences offers a bachelor's and master's program that combines different disciplines (economics, management, political science, law) to train non-specialist students. In line with the international nature of the language and civilization curriculum, the social science courses aim to provide in-depth knowledge of the organizations and institutions that regulate globalization, and of the players involved.
- All LEA teaching is carried out both in Grenoble and on the Valence campus. In the bachelor's degree course, the aim is to introduce students to the theme of economic organizations in an international context, and to go into greater depth on the subject. International organizations economics and international political economy in particular will enable students to examine changes in the economic and social environment, competitive rivalries, and the international monetary and financial system. The teaching is based on the history of economic and social thought and facts, without resorting to formalization.
- The successful candidate will primarily be involved in the "Competitive Rivalries" and "Money and Financing" courses, as well as in other courses related to industrial economics. They will also be involved in the International Cooperation and Multilingual Communication (CICM) and Trilingual International Business Negotiator (NTCI) Master's courses.
- Additional skills in legal disciplines would be highly appreciated.
- The successful candidate will be expected to work closely with colleagues from other disciplines in the UFR. This presupposes an enthusiasm for interdisciplinary dialogue to enrich and develop teaching.
- The successful candidate will be expected to assume administrative and/or pedagogical coordination responsibilities, at the LEA Bachelor's and Master's levels, and within the social sciences department, and more broadly within UFR SoCLE. They will also be expected to participate fully in the life of the university (participation

➤ La personne recrutée sera amenée à assumer des responsabilités administratives et/ou de coordination pédagogique, aux niveaux de la Licence et du Master LEA, et au sein du département sciences sociales, et plus largement au sein de l'UFR SoCLE.

in selection committees, various recruitment commissions, etc.). Experience in leading a teaching or research team will be appreciated.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée sera appelée à rejoindre l'Institut des Langues et Cultures d'Europe, Amérique, Afrique, Asie et Australie (ILCEA4).
- Marqué par la diversité des disciplines, des périodes et des régions étudiées, l'ILCEA4 privilégiera un profil d'économiste institutionnaliste démontrant une ouverture à l'interdisciplinarité et une capacité à situer les apports de ses recherches en économie en relation avec les recherches menées par les autres chercheurs au sein de l'ILCEA4 ainsi qu'avec les autres disciplines des SHS. La personne recrutée devra faire état d'une ouverture claire à l'international, d'une capacité à s'intégrer dans les recherches en cours du laboratoire et à en initier de nouvelles en lien avec les axes stratégiques de l'UGA.
- Les travaux de la personne recrutée devront s'inscrire dans l'axe « Migrations, Frontières et Relations Internationales » (MIFRI) et/ou « Politique, discours, innovation » (PDI).
- Au sein de l'axe MIFRI, elle pourra inscrire ses recherches en économie des migrations internationales (par exemple sur les liens entre migration et développement, les liens entre migration et marché du travail internationalisé), ou sur les dimensions économiques, financières et monétaires des échanges transfrontaliers (entre États ou dans le cadre d'intégrations régionales), ou toutes autres thématiques en lien avec l'axe.
- Au sein de l'axe PDI, elle pourra inscrire ses recherches autour de la notion d'innovation, notamment dans les domaines des médias et du numérique, prenant en compte les questions de transition, ou toute autre thématique en lien avec l'axe.
- Outre l'espace francophone, ses travaux de recherche devront idéalement porter sur au moins l'une des aires géographiques sur lesquelles reposent les travaux du laboratoire, ce qui suppose une bonne connaissance de la langue concernée.
- Le dossier de la personne recrutée devra montrer sa contribution à l'économie politique dans une perspective internationale et/ou monétaire et/ou des organisations internationales, par ses publications et sa participation à des activités de recherche.
- Une expérience d'animation d'équipe de recherche sera appréciée.

Research profile:

- The successful candidate will join the Institute of Languages and Cultures of Europe, America, Africa, Asia and Australia (ILCEA4).
- Marked by the diversity of disciplines, periods and regions studied, ILCEA4 favors the profile of an institutional economist who demonstrates an openness to interdisciplinarity and an ability to situate the contributions of their research in economics in relation to the research carried out by other researchers within ILCEA4, as well as with other SHS disciplines. The successful candidate must have a clear international outlook and be able to integrate into the laboratory's current research programs and initiate new ones in line with UGA's strategic priorities.
- Their work should be part of the "Migration, Borders and International Relations" (MIFRI) and/or "Politics, Discourse and Innovation" (PDI) research axis.
- Within the MIFRI axis, their research may focus on the economics of international migration (e.g., the links between migration and development, migration and the internationalized labour market), or on the economic, financial and monetary dimensions of cross-border exchanges (between states or within the framework of regional integration) or any other theme related to the MIFRI axis.
- Within the PDI axis, they are expected to be involved in a reflection on the notion of innovation, particularly in the media and digital fields, taking into account transition issues.
- In addition to the French-speaking world, this research should ideally focus on at least one of the geographical areas on which the laboratory's work is based, which presupposes a good knowledge of the language.
- Candidates' academic record should demonstrate their contribution to political economy in an international, and/or monetary perspective, and/or on organisations through publications and participation in research activities.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature ODYSÉE

https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm

Avant le 31/03/2025 à 16h00
(heure de Paris)

⚠ Dates hors session synchronisée

Comités de sélection :
entre le 10 avril et le 22
mai 2025